

Handball/Can Gabon-2018/Au terme de la visite du Palais des sports par la CAHB

Mansourou Aremou est satisfait

F-K-O.M
Libreville/Gabon

A vingt-cinq jours de la 23e édition de la Coupe d'Afrique des Nations de handball Gabon-2018, le Palais des sports de Libreville, qui abritera cette compétition majeure du 17 au 27 janvier 2018, est désormais prêt. En attendant le match-test. C'est ce qui ressort hier de la visite du président de la Confédération africaine de handball (CAHB), le Dr Mansourou Aremou. Aux côtés de ce dernier, se trouvaient son trésorier général Yahovi Dogbo, le ministre des Sports, Mathias Otounga Ossibadjou et le président du Cocan-Gabon, François Epouta. Le patron de l'instance faîtière du handball africain, est sorti très satisfait de cette visite. «Le gros œuvre de l'ouvrage a été réalisé, ce qui nous rassure que cette compétition aura bien lieu au Gabon dans les dates re-



Le président de la Confédération africaine de handball, Dr Mansourou Aremou, visitant le Palais des Sports.

tenues», a-t-il indiqué. Mansourou Aremou a été ravi par l'avancement des travaux. Hier, lors de son passage, la société chinoise China State de Construction Engering (CSEC) avait déjà fini avec l'intérieur du gymnase. Tous les sièges sont déjà placés, tout comme les deux grands écrans géants. Cette visite du président de la CAHB a été l'occasion de tester la sonorisation, l'éclairage de

ce gymnase entièrement climatisé. Même l'ascenseur est désormais opérationnel. Ce qui n'était pas le cas il y a quelques semaines. L'autre satisfaction concerne l'installation du parquet depuis jeudi dernier. L'aire de jeu en bois mesure 48 mètres de long et 27 mètres de large. Durant la visite, les techniciens chinois s'activaient juste pour les ultimes fini-



Le parquet du Palais des sports est déjà installé.

tions. Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Mathias Otounga Ossibadjou, a salué le professionnalisme de l'entreprise chinoise CSEC. Elle a respecté le cahier de charges fixé en avril dernier avec l'État gabonais. « Il y a huit mois, cet

espace était complètement méconnaissable. Aujourd'hui, les efforts de cette entreprise nous dotent d'un joyau. Peut-être l'un des plus beaux de la sous-région », a estimé M. Otounga Ossibadjou. Il espère que les Panthères du Gabon feront honneur au Gabon lors de

cette joute africaine. Pour mémoire, le calendrier de la compétition a été rendu public jeudi dernier par le Cocan-Gabon. Les Panthères du Gabon, logées dans la poule A, affronteront le Congo-Brazzaville le 17 janvier prochain à 18 heures 30.

Dopage/JO-2014

La liste des sportifs russes disqualifiés s'allonge

AFP
Lausanne/Suisse

ET onze nouveaux sportifs sur la liste noire avec deux nouvelles médailles perdues: le bilan des JO-2014 de Sotchi tourne à la catastrophe pour la Russie, 43 de ses sportifs ayant finalement été rayés des bilans par le CIO à la suite du scandale de dopage d'Etat. Parmi les 11 nouveaux sportifs disqualifiés vendredi figurent Albert Demchenko, médaillé d'argent en individuel, et Tatyana Ivanova, avec laquelle il avait remporté l'argent du relais par équipes. Demchenko, vainqueur de la Coupe du monde de luge en 2005 et désormais chef de l'équipe de luge russe, avait également remporté

la médaille d'argent aux JO de Turin-2006. Au total, la Russie, qui avait terminé en tête au classement des médailles lors des JO de Sotchi, a perdu 13 de ses 33 médailles, et cédé la première place à la Norvège. Les neuf autres sportifs disqualifiés vendredi avaient participé aux Jeux de Sotchi aux épreuves de patinage de vitesse, de bobsleigh, de ski de fond et de hockey sur glace féminin. Les hockeyeuses Tatiana Burina et Anna Shchukina ont été disqualifiées, après que six autres de leurs partenaires l'ont déjà été. En ski de fond, Nikita Kryukov, Alexander Bessmertnykh et Natalia Mateeva sont également disqualifiés. Bessmertnykh avait déjà perdu la médaille d'argent du relais 4X10 km après la disquali-



Plusieurs athlètes russes ne participeront pas aux prochains Jeux olympiques.

fication notamment d'Alexander Legkov. Les bobeurs Liudmila Udobkina et Maxim Belugin et les patineurs de vitesse Ivan Skobrev et Artem Kuznetsov ont également disparu des classements. Comme tous les Russes sanctionnés, ces 11 nouveaux sportifs sont

suspendus à vie de toutes les futures éditions des Jeux Olympiques. - 22 Russes ont fait appel - A ce jour, la Commission présidée par le Suisse Denis Oswald, membre du CIO, avocat de profession et ancien président de la Fédération internationale d'aviron, a ouvert des pro-

cédures contre 46 sportifs russes. Au total, 43 sportifs ont été disqualifiés et 3 cas ont été classés. "Dans la mesure où des investigations sont encore en cours, il n'est pas exclu que des éléments puissent justifier l'ouverture de nouveaux cas", a précisé le CIO. Un rapport d'une commission d'enquête de l'Agence mondiale antidopage (AMA) a mis au jour un système institutionnel de dopage en Russie entre 2011 et 2015. Ce système a été dévoilé par les deux volumes du rapport du juriste canadien Richard McLaren, missionné par l'AMA. Sur la base de ce rapport, le CIO a suspendu la Russie des prochains Jeux Olympiques d'hiver de Pyeongchang (9-25 février 2018) tout en autorisant des sportifs russes "propres" à participer aux épreuves

sous drapeau neutre. Ces sportifs qui participeront sous l'appellation "Athlète olympique de Russie" (OAR), seront admis ou non à l'issue d'un examen réalisé par un panel du CIO présidé par l'ex-ministre des Sports française, Valérie Fourneyron. Aucun des sportifs russes impliqués dans ce programme de dopage d'Etat ne sera admis aux prochains JO d'hiver, a indiqué récemment le CIO. Sur les 43 sportifs disqualifiés par la Commission Oswald, 22 ont fait appel à ce jour devant le Tribunal arbitral du sport. Les premières auditions doivent se tenir en janvier mais "aucune date n'a encore été fixée", a indiqué à l'AFP un porte-parole du TAS.

Rugby

Le championnat anglais diffusé en Chine

AFP
Londres/Angleterre

LE rugby anglais est le premier à bénéficier d'une telle couverture : son championnat va être diffusé en Chine par une chaîne nationale gratuite dans un pays qui s'ouvre à peine à ce sport, a-t-on annoncé jeudi.

Dès dimanche, la chaîne CCTV5+, qui vient de signer un accord sur 4 ans avec les responsables de la Premiership, proposera le match entre Leicester et les Saracens. Elle devrait diffuser 25 matches du championnat cette saison ainsi que les demi-finales et finale. "C'est un jour très important dans l'histoire du championnat du rugby anglais", a estimé, dans un



Un match du Championnat de rugby anglais.

communiqué, Dominic Hayes, le directeur commercial de la Premiership. Jusqu'ici seule la Coupe du monde 2015 avait été diffusée sur une chaîne de télévision chinoise. "CCTV5+ a atteint 400 millions de foyers et cela va considérablement aug-

menter l'exposition du rugby, dans un marché nouveau et très excitant", a ajouté Dominic Hayes. Ce contrat pourrait potentiellement porter le championnat de rugby anglais, déjà diffusé en Australie, France, Afrique du Sud ou encore en Nouvelle-Zélande, jusqu'à près de 600 millions de foyers dans le monde, selon la Premiership.